
超大手笔产业集群配套，打造文旅胜地

在许多人看来，贵阳恒大文化旅游城最大亮点

是周边规模宏大的产业集群配套。其中最值得关注

的恒大童世界是专为少年儿童打造的全室内、全季

节、全天候的童话神话主题乐园。资料显示，童世界

乐园由曾参与迪士尼、环球影城等国际主题公园设

计的百余位大师进行创作。设 6 大主题游乐区，规

划33个游乐项目，规模是迪士尼的1.5倍。

据悉，恒大养生谷打造“全方位全龄化健康养生

新生活、高精准多维度健康管理新模式、高品质多层

次健康养老新方式、全周期高保障健康保险新体系、

租购旅多方式健康会员新机制”，将成为国内规模较

大、档次高、世界一流的养生养老胜地。

笔者了解到，贵阳恒大文化旅游城规划有约

23000㎡万国美食街和缤纷商业广场、约 200000㎡
欧式城堡酒店、约15000㎡国际会议中心、约7000㎡
国际会展中心、约 12000㎡多功能运动中心、约

70000㎡购物中心和约35000㎡文化娱乐城等。

“恒大大手笔打造航母级配套，可满足人们吃住

行游玩购等全方位的需求，预计建成后将成为全能

生活大城，对贵阳文化旅游市场和城市发展形成有

力助推。”业内人士表示。

抢滩布局文化旅游新高地，助力建设美好生活

据了解，贵阳有着“全球十佳避暑名城”的美誉，

贵阳恒大文化旅游城选址在贵阳全市生态环境极佳

的花溪区。此外,贵阳区位交通优势也十分突出。

据悉，“十三五”期间，贵阳将构建起与全国主要城市

“二至八小时交通通勤圈”。届时，贵阳将成为连接

珠三角、长三角、京津冀的关键节点，成为西部的交

通重要枢纽。

业内人士表示，凭借独特的气候环境、区位交

通、经济发展等综合优势明显，贵州花溪已成为热门

的文化旅游新高地。“恒大在贵阳花溪抢滩布局，打

造文化旅游胜地，将对贵州及西南地区的文化旅游

产业格局产生深远影响。”

当前，全域旅游已上升为国家战略。恒大旅游集

团借助全域旅游发展的契机，以“旅游+”为抓手，促进

各产业融合发展，推出贵阳恒大文化旅游城，不仅将

引领文化旅游产业发展，助力行业供给侧结构性改

革，满足人民群众日益增长的美好生活需要。

贵阳恒大文化旅游城获得广受关注，还与恒大

强大的品牌影响力和实力密切相关。“有恒大强大的

实力和品牌影响力作为依托，还有航母级全能生活

配套优势和产业集群，贵阳恒大文化旅游城将大获

成功，成为推进区域文旅产业提质升级的重要引

擎。”专家表示。

文/杨驰远

近日，贵阳恒大文化旅游城在央视等全国各大主流媒体正

式亮相，迅速引发社会各界广泛关注。

据介绍，贵阳恒大文化旅游城是由世界 500 强企业恒大集

团旗下恒大旅游集团打造，坐拥恒大童世界、恒大养生谷、恒大

足球世界、恒大温泉小镇等产业配套集群。

甫一亮相便引发全国瞩目,贵阳恒大文化旅游城究竟有哪

些惊艳的亮点？

贵阳恒大文化旅游城横空出世
高起点高标准打造文化旅游新标杆
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2008 年，和吉剑一样

成为零分考生的，还有安徽

的徐孟南、贵州的栗飞（化

名）。

这三个本不相识的少年

曾经抱团取暖，10 年之后，

三个同样冲动的少年已走上

了各自不同的道路。

栗飞在交了白卷之后马

上后悔，并很快被江西一所

专科学校破格录取；而徐孟

南在10年之后后悔了，准备

再次高考；吉剑则表示自己

一直没有后悔过⋯⋯

在栗飞和吉剑看来，他

们已经释然了 10 年前的惊

人之举，但徐孟南依然沉浸

其中。

4 月 10 日，钱报记者在

安徽蒙城县城见到了徐孟

南，他看上去很累。

三个交白卷的冲动少年曾抱团取暖，现在他们走上了不同的人生道路

有人重考，有人硬扛，有人觉得梦一场
本报记者 吴朝香 文/摄

三个少年的第一次交集
见记者那天，徐孟南穿一件灰衬衫，带着

很明显的黑眼圈，手拿可乐，脸上挂着礼貌性的

微笑。他正在准备此次高考的最后一场考试。

当年，徐孟南曾联系上另外两位“难兄难

弟”。同样是 1987 年出生的栗飞也是 2007

年高考失利，第二年高考时，成绩不错的他在

语文卷上写下《作文与嫖娼》一文，并留下自

己对高考的诸多不满，由于文采出众，栗飞被

冠以“零分状元”的称号。

2008年那个夏天，三个素昧平生的少年联

系上了对方。“我们是在网上联系上的。”徐孟南

记得，自己是在博客上看到了栗飞发来的纸条，

内容是：兄弟，我也是高考0分考生，贵州省的，

我们要一起把0分的事闹大。他留下了自己的

联系方式。同时，徐孟南还找到了吉剑。

2009年起，徐孟南开始以自己为中心记

录这个群体，写了一本《高考0分声》，称之为

纪实长篇小说。“一共有14万字左右吧，除了

写我自己，还有我和其他几位高考生认识后

发生的一些事。”这里的其他人包括 2006 年

的高考白卷生蒋多多，2007 年的蒋圣章，

2008 年的吉剑和栗飞。徐孟南到陈圣章的

博客下留言，还四处寻找蒋多多，给对方写

信，他的零分之举正是效仿蒋多多。

他特别想知道蒋多多过得怎么样。两人

在 2011 年时在 qq 上有过短暂的交流，徐孟

南询问她对当年事的看法。“她说不想提了，

有点后悔，但也没用了。她当时在学电子技

术，说现在的生活还可以，就是有点辛苦。”

徐孟南觉得蒋多多并不开心，但屈服、妥

协了。他给蒋多多留言鼓励对方，但蒋多多

再也没回复过。而这10年来，徐孟南也未和

栗飞见过面，和吉剑也只有一面之缘，某种程

度上，他的这种记录是种单方行为。

有人交了白卷就后悔
三人中，栗飞比较特别，高考交白卷之

后，他很快后悔了，觉得对不起父母，“我不该

那样做，上大学可以获得更好的发展。”

随后栗飞通过媒体发声，表示自己很想

上大学。在行动之前，栗飞动员徐孟南和自

己一起找媒体，理由是：两个人影响大，应该

会有大学录取。2008年，栗飞被江西一所专

科学校破格录取，后来又考入南昌一所本科

院校。高考零分后又想读大学，很多人质疑

他在炒作。吉剑当时还写了一篇文章，称栗

飞是高考零分生的耻辱；徐孟南则相信栗飞

没有“倒戈”。

如今的栗飞在一家媒体从业，钱报记者

辗转联系上他时，他有点惊讶，沉默一会儿

后，表示过去的事情不想再提。

“这么多年来，很多人会有一种异样的眼

光来看我，我不想再被这样看。”栗飞说。

翻看栗飞从2008年开始的博客，几乎看

不到有关自己高考零分的记述。在如愿进入

大学二十多天后，栗飞形容自己从一个虚假

的世界过渡到现实中来。

“开始似乎有些不习惯，后来慢慢发觉其

实我需要的是一个普通人安静的生活。等到未

来的某天别人向我问起‘零分状元’是谁时，我

能够淡然一笑：应该是个不存在的人物。”

刚过而立之年的栗飞已经结婚生子，开

始微微发胖。他觉得自己目前的状态还不错，

“也有不满意的地方，但和当年的事无关。”

徐孟南还记得，2011 年的时候，栗飞快

毕业时，他们之间有一次对话。“我问他现在

有什么理想和打算，我记得他 08 年时候说

过，以后写写稿出出书，赶超韩寒和金庸。”

栗飞的回答是，理想是用来想的，想完了

就过去了，至于打算，走一步算一步，未来在

远方，到了远方再说。

徐孟南又问：现在对当年的高考怎么

看？后悔吗？

栗飞答复他：现在看，就是一场梦吧。

徐孟南10年之后重新高考。


